

Consignes

L'étudiant doit absolument saisir les indications ci-après.

En outre, nous lui recommandons de se reporter au tableau récapitulatif figurant en p.5 du développement du chapitre, pour l'aider à synthétiser l'essentiel de l'opposition langue/parole.

- Saussure a opposé les concepts de *langue* et de *parole*.
- Cette opposition a conduit à la distinction entre la linguistique de la langue et la linguistique de la parole.
- La langue est un fait social ou collectif, parce qu'elle est commune à un groupe social, à une communauté.
- La parole est un fait individuel, parce qu'elle est l'utilisation personnelle de la langue par un ou plusieurs individus.